

## **Schwabenhilfe Augsburg**

Beim Arbeitskreis „Schwabenhilfe Augsburg“ des „Ulrich-Biesinger-Tribüne e. V.“ kümmern sich ehrenamtliche FCA- und AEV-Fans um soziale Projekte. Der Arbeitskreis leistet ehrenamtliches Engagement im sozialen Bereich und lebt somit die Werte der Solidarität, indem Menschen in Not und Krisensituationen unterstützt werden.

Die vom Verein organisierten Coronahilfen im Jahr 2020 gelten als die Geburtsstunde der Schwabenhilfe Augsburg. Seitdem wurden verschiedene Aktionen wie Einkaufsangebote für bedürftige und erkrankte Personen, Belieferung von Tafeln und der Bahnhoftmission Augsburg sowie das Sammeln von Sachspenden durchgeführt. Zudem werden jährlich Verteil-Aktionen an Ostern und Weihnachten organisiert.

Auch außerhalb Augsburgs hilft die Schwabenhilfe mit ihrem sozialen Engagement, z. B. bei der Flutkatastrophe im Ahrtal, dem Erdbeben in der Türkei und den Hochwassern in Italien.

### **Themen**

Engagement, Armut, Teilhabe, Zusammenleben

### **Beitrag zu den Zielen der Zukunftsleitlinien**

S4.2 Chancengerechtigkeit herstellen

S5.1 Armut und Existenznot vorbeugen

S5.2 Menschen in besonderen Lebenslagen unterstützen

K2.3 lokale und globale Solidarität leben

K4.1 gemeinsam Verantwortung übernehmen

K5.3 regional und international zusammenarbeiten

---

### **Projektträger**

Ulrich-Biesinger-Tribüne e. V.



## Laudatio

Fußball und Eishockey sind zwei Mannschaftssportarten, die vom Zusammenspiel leben. Nicht umsonst hat sich die Schwabenhilfe Augsburg aus den Fans dieser beiden Sportarten gebildet. Man muss zusammenhalten und sich unterstützen, nur dann gewinnt man. Seit April 2020 greifen FCA-Fans des Ulrich-Biesinger-Tribüne e. V. und seit 2022 auch die Fans des AEV Menschen, die in Not oder in Krisensituationen sind, unter die Arme. Was in der Pandemiezeit vielleicht als ehrenamtliche soziale Coronahilfe begann, hat sich in eine feste Institution – immer noch durch Ehrenamtliche getragen – verwandelt.

Wir als Schulgemeinschaft leben ebenfalls von gegenseitiger Hilfestellung und vom Sehen, dass andere Hilfe brauchen. Dies sind auch Lebenskompetenzen,

mit denen wir Schülerinnen ausgestattet werden sollen. Deshalb würdigen wir das Projekt Schwabenhilfe Augsburg mit dem Preis der Schülerinnen- und Schüler-Jury des Augsburger Zukunftspreises 2023. Wir wollen diesen Arbeitskreis, der sich um Bedürftige in der Region und außerhalb kümmert, unterstützen und den solidarischen Einsatz honorieren.

**Schülerinnen der Klasse 8d der  
Agnes-Bernauer-Realschule  
(Lehrerinnen Frau Angermayr und Frau Pflüger)**